
Nº 21.162Nº 21.162Nº 21.162Nº 21.162Nº 21.162 Año XCIIIAño XCIIIAño XCIIIAño XCIIIAño XCIII San Felipe,  Viernes 2 de Julio de 2021San Felipe,  Viernes 2 de Julio de 2021San Felipe,  Viernes 2 de Julio de 2021San Felipe,  Viernes 2 de Julio de 2021San Felipe,  Viernes 2 de Julio de 2021 $ 250.-$ 250.-$ 250.-$ 250.-$ 250.-

Hasta celulares particulares de personal municipal
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de cómputos de la
Secplac  Putaendo

Conocido guardia de seguridad:
Piden cadena perpetua y 20 años para
presuntos homicidas de Armando Latín
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Operación PDI ligada con investigación de corrupción y
lavado de activos de la empresa Itelecom Holding Chile

Accidente en cruce Quilicura:
Conductor bus Ahumada
grave y 8 pasajeros heridos
en colisión por alcance
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LOS ANDES
Choque frontal de
camiones deja a sus dos
conductores heridos
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En menos de 24 horas:
Carabineros recupera
auto, camión, ganado
y banano con dinero
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ALLANAN SECPLAC DE PUTAENDO.- Un sorpresivo allanamiento policial por parte de
la Bicrim de la PDI de San Felipe se realizó pasado el mediodía de este jueves en las
oficinas de la Secretaría de Planificación Comunal (Secplac) de Putaendo. Ello en cumpli-
miento de una orden de la Jueza de Letras de Putaendo, pues está en desarrollo una
investigación nacional sobre todas las operaciones de la empresa de luminarias Itele-
com Holding Chile SpA que están ligadas al menos con 22 municipios de Chile, además
de la subsecretaría de Energía y el Gobierno Regional de Aysén, como parte de esclare-
cer presuntos delitos de corrupción y lavado de activos.  (Foto Roberto González Short)
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Emaús, entre la tristeza
y la esperanza

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Cuartetas de petición

En mis humildes palabras
quiero pedirle al Señor
que acabe tantas maldades
y ruegue por el dolor.

Pido a Dios el creador
que formó el cielo y la tierra
si no somos faraones
termine con la miseria.

Aquí le voy a pedir
a la Virgen del Carmelo
es la patrona de Chile
responda por nuestro suelo.

También le quiero pedir
San Isidro Chacarero
acabe con la sequía
denos un pronto aguacero.

Y le digo al niño de Dios
que tuvo buena lactancia

ponga su mano bendita
y no sufra nuestra infancia.

También le pido a Moisés
que como santo se advierte
que termine con las plagas
Dios dijo que eran siete.

Le pido a San Expedito
un soldado arrepentido
que ponga sus batallones
a favor del que ha perdido.

Le pediré a Santa Rita
que lo perdido ella ve
que la gente equivocada
vuelva a encontrar la fe.

A San Antonio querido
que es dueño del amor
case hombres con mujeres
no caiga usted en el error.

Y al profeta Isaías
que a Jesucristo anunció
quiero que anuncie al mun-
do
que nuestro señor volvió.

A mis queridos lectores
en nombre de Santa Ceci-
lia
pueden leer o cantarlas
o rezar en la vigilia.

¿Qué es Emaús? Es un
pueblo cercano a Jerusalén,
unos 10 Kms , donde van un
par de seguidores de Jesús
después de su muerte en la
cruz, pero lo fundamental es
que van tristes, sin ninguna
esperanza, decepcionados.
Uno de ellos, Cleofás, dirá:
«Hace tres días que murió
y no ha pasado nada…»,
pero en el camino se topa-
rán con Jesús, claro que no
le reconocen, y Él les pre-
gunta qué van conversando.
Cleofás le dice: «¿Acaso eres
tú el único que no sabe de
la muerte de Jesús, profeta
poderoso en obras y en pa-
labras? Él iba a restaurar la
Gloria de Israel». Ese era el
punto que les interesaba,
volver a los tiempos del Rey
David y sacarse a los roma-
nos de encima; lo de la re-
surrección no estaba nada
claro y parece que importa-
ba poco.

Las mujeres habían ido

al sepulcro y estaba vacío…
pero no les creyeron… cla-
ro, eran mujeres. Pero Je-
sús les explica que el Me-
sías debía morir para poder
entrar en su gloria y empie-
za a explicarles las escritu-
ras desde Moisés, y poco a
poco van entendiendo y
vuelven a animarse. «Aca-
so no ardía nuestro corazón
cuando nos explicaba»,
dice  uno de ellos. Se hace
tarde, pasan a un hostal y
Jesús hace ademán de se-
guir, pero ellos lo invitan a
quedarse pues la noche se
avecina. Se sientan a la
mesa e invitan, como era
costumbre, que el invitado
bendiga la mesa, Jesús
toma el pan y solo ahí des-
cubren quién es él, pero él
desaparece de su vista.
Descubren a Jesús en la
bendición del pan y él se da
a conocer en ese acto.
«Como ardía nuestro…»
redescubrir a Jesús en la

bendición y fracción del
pan, pero ello es algo más
que ir a misa, es el encuen-
tro personal con él, es él
quien nos explica el porqué
de la vida y de las cosas y
no quedan las cosas ahí.
Este par de seguidores tris-
tes, se devuelven alegres a
Jerusalén a contarle a la
comunidad, esa comunidad
de seguidores desorienta-
dos y asustados, desorien-
tados pues el tema de la re-
surrección no lo tienen
nada de claro y asustados,
pues mataron al maestro y
ahora pueden seguir con
los seguidores. Roma no
acepta que alguien se decla-
re Rey de los Judíos. Vuel-
ven a contarle a la comuni-
dad, la alegría del Maestro
se comparte. Como anda
nuestro concepto de comu-
nidad, en sentido amplio,
recuerden que estamos en
la Constituyente… toleran-
cia y esperanza…

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Invierno: Qué comer para preparar nuestras defensas

Vieja Política

Cartas al Director

El estallido social, en
buena medida, se debió al
cansancio de la ciudada-
nía a la vieja forma de ha-
cer política. Chile se abu-
rrió, y ‘despertó’.

Ahora, a solo días de
comenzar a sesionar la
Convención, y a escri-
birse nuestra próxima
constitución, los Cons-
tituyentes han hecho un

listado de demandas y
exigencias que,  de no
cumplirse se opondrán a
realizar su única labor:
redactar una constitu-
ción.

Entre su petitorio se
encuentra aumentar el
presupuesto para contra-
tar asesores, y cubrir gas-
tos de traslados y estadías.
Considerando que los con-

vencionales ganarán,
aproximadamente, 7 veces
el sueldo mínimo, esto nos
parece un resabio de la
‘vieja política’.

Así, entonces, como la
ciudadanía se cansó el 18 de
octubre, ojala que no se can-
se, muy pronto, de nuestros
Constituyentes.
Francisca Herrera,
cientista política.

por Yanina Hernán-
dez, nutricionista de
Clínica Bupa Santiago

Con el frío y la lluvia
de la temporada invernal,
también hacen su apari-
ción preparaciones tradi-
cionales de esta época del
año, como sopaipillas,
calzones rotos y papas fri-
tas. Pero lejos de lo sabro-
sas que pueden ser, poco
ayudan a fortalecer el sis-
tema inmunológico.

Para lograr un buen
estado nutricional y así no
enfermarnos durante el
invierno, principalmente
se recomienda mantener
los horarios de alimenta-
ción, modificar la tempe-
ratura de las comidas o
acompañar los platos
fríos (como las ensaladas)
con alimentos tibios
como sopas, consomé o
incluso aguas de hierbas,
y realizar actividad física.

El sistema inmune
está muy correlacionado
con el estado nutricional,
por lo que es importante
comer una dieta balan-
ceada, rica en alimentos
nutritivos y altos en vita-
mina. No existe ningún
superalimento que nos
quite el resfrío o bien evi-
te al 100% enfermarnos,

pero sí existen alimentos
que nos ayudan a fortalecer
nuestro sistema inmune.

Qué alimentos preferir
· Legumbres: Son

ideales en esta época porque
se pueden comer calientes y
son uno de los alimentos
más nutritivos que existen.
Tienen un gran aporte de
proteínas, de fibra y vitami-
nas como la B6, vitamina A
y C. También entregan mi-
nerales como el potasio,
hierro y zinc. 

· Alcachofas: Favo-
recen la digestión y tienen
fitoesteroles que contribu-
yen a controlar el colesterol
en la sangre y flavonoides,
que protegen contra enfer-
medades cardiacas. 

· Frutas: En esta esta-
ción está la manzana roja
(rica en vitamina E y antioxi-
dantes), la naranja (resalta
por su alto contenido de lí-
quido, su elevado porcenta-
je de vitamina C, minerales,
potasio, magnesio y ácido
fólico) y el kiwi (80% de
agua, tiene propiedades an-
tioxidantes, y posee vitami-
na C, características que for-
talecen el sistema inmune).

· Probióticos: Exis-
ten en condiciones natura-
les, como en la leche, yogurt,

quesos, soya, cereales y
otros, pero la concentración
de ellos es baja y no se logra
conseguir un efecto clínico
relevante. Por eso se han
desarrollado preparados
farmacológicos (en forma
de cápsulas, por ejemplo) y
alimenticios (bebidas lác-
teas probióticas).

· Cacao: Tiene sus
beneficios en esta época del
año; mientras más porcen-
taje de cacao tenga el cho-
colate será de mejor calidad,
debido a sus propiedades
antioxidantes.

Mejor dejar de lado
Durante el invierno,

muchas personas creen que
necesitan comer más calo-
rías para combatir el frío,
pero eso no es así. Es impor-
tante disminuir al máximo
el consumo de frituras en
preparaciones como sopai-
pillas, calzones rotos o pa-
pas fritas, así como las gra-
sas saturadas provenientes
de carnes y embutidos.
También disminuir el con-
sumo de bebidas azucara-
das y gasificadas, y evitar el
exceso de sal que se encuen-
tra en alimentos procesados
y enlatados, tales como so-
pas en sobre, snack dulces
y salados.
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Condorito

Diputado Pardo se reunió con barberos y Ministro de
Economía por protocolo para funcionar en cuarentena

El diputado Luis Pardo trabajó en conjunto con el ministro de
Economía, Lucas Palacios (en la foto), y de Salud, Enrique
Paris, la creación de un protocolo especial para que el sec-
tor de la belleza pueda funcionar en cuarentena.
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

La propuesta fue abordada en una reunión virtual gestionada por el parlamentario RN y que
congregó a casi 100 representantes de barberías, peluquerías y centros de estética de la
región.

• Parlamentario gestionó reunión virtual
con cerca de 100 barberos y estilistas que
ahora podrán ofrecer sus servicios en co-
munas en cuarentena, tomando todos los
resguardos sanitarios.

La llegada de la pande-
mia del Covid-19 a nuestro
país, desencadenó el cierre
temporal de una serie de
negocios que mantenían un
contacto directo con sus
clientes y que fueron decla-
rados como no esenciales en
el denominado plan Paso a
Paso del Gobierno.

Este complejo escenario
afectó gravemente a las pe-
luquerías, barberías y cen-
tros de estética de la región,
oficios que durante los úl-
timos años han experimen-
tado un alto crecimiento,
generando cientos de fuen-
tes de trabajo a nivel local.
Sin embargo, y tras el au-
mento de casos activos de
Covid-19 en diferentes co-
munas, debieron paralizar

sus funciones en ciudades
que se encontraban en cua-
rentena.

El diputado Luis Par-
do trabajó en conjunto con
el ministro de Economía,
Lucas Palacios, y de Sa-
lud, Enrique Paris, la
creación de un protocolo
especial para que el sector
de la belleza pueda funcio-
nar en cuarentena. A esto se
suma el lanzamiento del
programa Reactívate Belle-
za, el cual entregará un sub-
sidio de hasta $3 millones a
casi 900 peluquerías y Py-
mes a lo largo de todo el
país.

Iniciativas que fueron
ampliamente abordadas
durante una reunión gestio-
nada por el parlamentario

RN y que congregó a casi
100 representantes de bar-
berías, peluquerías y cen-
tros de estética de la región.
Espacio en donde además el
equipo del diputado Luis
Pardo entregó asesoría para
poder postular a los benefi-
cios del Gobierno.

«Somos conscientes de
que muchos rubros se han
visto gravemente afectados
por la pandemia, sin poder
generar ingresos durante
meses por las medidas de
restricción. Por esta razón,

y tras realizar gestiones
con los ministros de Salud
y Economía, con mucha sa-
tisfacción podemos anun-
ciar la creación de un pro-
tocolo especial para que el
sector de la belleza pueda
funcionar en cuarentena,
además del lanzamiento del
programa Reactívate Belle-
za», declaró el diputado
Luis Pardo.

Para que el rubro de la
belleza pueda funcionar en
comunas que estén en cua-
rentena, los interesados de-

ben inscribirse en un regis-
tro sin costo y cumplir con
las exigencias del protocolo
para brindar una atención
segura.

El ministro de  econo-
mía, Lucas Palacios, agra-
deció las gestiones del par-

lamentario en apoyo a los
barberos, peluqueros y esti-
listas de la región: «Yo des-
taco el aporte del diputado
Luis Pardo que siempre
propone soluciones, lo que
facilita concretar medidas
como esta».
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Accidente en cruce Quilicura:

Conductor de bus Ahumada grave y 8 pasajeros heridos en colisión por alcance

El bus de la empresa Ahumada en el accidente.

Ocho pasajeros con le-
siones leves y el conductor
con heridas graves fue el
saldo de un accidente de
tránsito por alcance ocurri-
do ayer en la tarde en el cru-
ce Quilicura,  donde se vio
involucrado un bus de la

empresa ‘Ahumada’ del re-
corrido Los Andes-Santia-
go.

Según el comunicado
entregado por parte de la
empresa, el accidente ocu-
rrió alrededor de las 15:30
horas, cuando el servicio

«Los Andes-Santiago de las
14:30 horas sufrió un acci-
dente de tránsito ‘por al-
cance’, el cual involucró a
varios vehículos entre ellos
el bus de nuestra empresa,
donde viajaban 27 perso-
nas además del conduc-

tor».
Prosigue el comunica-

do indicando que «de
acuerdo a la información
recabada hasta este mo-
mento, 8 de nuestros pa-
sajeros se encuentran con
lesiones leves, los que fue-
ron trasladados a centros
asistenciales y otras 19 se

encuentran sin lesiones.
En relación a nuestro con-
ductor, éste se encuentra
grave, siendo atendido
por los equipos de emer-
gencia y trasladado a un
centro asistencial».

El comunicado señala
que los canales de informa-
ción son el número 600

3600 224 ó el correo
contacto@busesahumada.cl

El conductor del bus
que se encuentra grave,
fue identif icado como
Rodrigo Mallea, según
lo señalado por Javier
Navarro, administrador
de la empresa de trans-
porte.
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Piden cadena perpetua y 20 años de cárcel para presuntos
autores de la muerte de conocido guardia de seguridad

Armando Latín
Suárez, conocido
guardia de
seguridad, víctima
de homicidio.

Al fondo los imputados el día de control de detención en el Tribunal de Garantía San Felipe.

La fiscalía local de San
Felipe está pidiendo presidio
perpetuo y 20 años de cárcel
para los dos imputados de
dar muerte a Armando
Latín Suarez, hecho ocu-
rrido el día sábado 07 de
marzo del año 2020 en el
hogar de la víctima ubicado
en la Villa Bernardo Cruz.

Señalar que la imputa-
da, Natalia Latín, es hija
del fallecido, para quien se
pide cadena perpetua,
mientras que el imputado,
Carlo Medina, es la pare-
ja de la mujer, para quien se
pide 20 años de cárcel.

La información la entre-
gó el abogado del imputado
por homicidio calificado,
Nicolás Olivares More-
no, quien señaló que  «se
presentó la acusación el día
22 de junio y el Tribunal fijó
audiencia de preparación
de juicio para el 14 de julio,
esa es la audiencia previa
al juicio oral, la penúltima
audiencia».

- ¿Qué significa la
acusación?

- Es el escrito que pre-
senta la fiscalía donde re-
quiere del Tribunal la con-
dena básicamente. La im-
putación del hecho, donde
está lo que fiscalía entiende
lo que los imputados ha-
brían hecho y la pena que
está solicitando respecto de
ambos.

- ¿Después viene la
preparación del Juicio
Oral para ver lo que va
o no en el Juicio Oral,
como un rayado de can-
cha?

- En la audiencia de pre-
paración de juicio se verifi-
ca todo eso, se verifica cuál
es la prueba que la fiscalía
va a aportar, la prueba que
la defensa va a aportar se
cola por decirlo de alguna
manera las pruebas y que-
da todo listo para empezar
la audiencia de juicio oral.

- ¿Qué comentario se
puede hacer por parte
de la Defensa?, tenien-
do en cuenta que usted
defiende a uno de los
imputados, en este caso
al acusado de homicidio
calificado, pareja de la
hija de la víctima.

- La imputada, la seño-
rita Natalia Latín, ella tiene
un abogado particular, yo
solamente estoy a cargo de
don Carlo Medina. Ha sido
un proceso largo justamen-
te por la pandemia, había
unas diligencias que se ha-
bían requerido, que se ha-
bían complicado para ha-
cerse justamente por el
tema de la pandemia, por
ejemplo, una reconstitución
de escena que no se pudo
hacer finalmente por el afo-
ro en los lugares y la situa-
ción específica de cada ciu-
dad era imposible que pu-
diésemos estar todos; pien-
sa tú que una reconstitución
de escena implica los dos
defensores, dos imputados,
gendarmería, Carabineros,
el fiscal, el perito, entonces
es demasiada gente y había
estado retrasándose esa di-
ligencia, el periodo de inves-
tigación de esta causa fuese
demasiado largo, extenso.

- ¿La fiscalía está
acusando a su repre-

sentado de Homicidio
Simple o Calificado?

- En el caso de Carlo
Medina, la fiscalía le está
imputando el delito de Ho-
micidio Calificado, en el
caso de Carlo. En el caso de
la otra señorita, la participa-
ción que imputa la fiscalía
es por Parricidio a propósi-
to de la relación de paren-
tesco que había con la per-
sona que fallece.

- Calificado, ¿esta-
mos hablando que hubo
premeditación o una
planificación en ese
sentido o no?

- O sea el homicidio ca-
lificado difiere del homici-
dio simple justamente en
ciertas circunstancias que lo
vuelven, según la ley, más
grave, hay alguna alevosía,
premeditación, hay una se-
rie de circunstancias que
establece el código que hace
que un homicidio, matar a
alguien, sea más grave en
ciertas circunstancias. La
fiscalía en este caso entien-
de que la acción se desplie-
ga de mi representado lo
que está acusando no es un
homicidio común y corrien-
te, simple, sino que un ho-
micidio calificado. En este
caso la fiscalía entiende que
tiene que probarlo en todo
caso, hay una cierta preme-
ditación para la comisión
del homicidio, circunstan-
cia que nosotros negamos.

- ¿Cuáles son las pe-
nas que se piden en este
caso por parte de la fis-
calía local de San Felipe?

- En la acusación señala
que la pena en el caso de mi
representado, es de 20 años,
esa es la pena que está solici-
tando, que es presidio mayor
en su grado máximo, y en el
caso de doña Natalia Latín, es
el presidio perpetuo.

- ¿Perpetuo es la que

parte en 20 años o des-
pués piden beneficios
intracarcelarios o no?

- Claro, lo que pasa que
en el caso de la pena de pre-
sidio perpetuo, lo que pasa
es que la ley lo que dice en
el caso de presidio perpetuo,
existe una imposibilidad de
pedir algún beneficio intra-
penitenciario antes de cier-
to tiempo, antes de 20 años;
no es que uno esté 20 años
solamente y se vaya, uno no
puede requerir los benefi-
cios antes de cierto tiempo,
en este caso 20.

- ¿Por qué usted no
está de acuerdo en ese
sentido con lo que pide la
fiscalía?, homicidio cali-
ficado, porque en su mo-
mento se habló mucho
que ya habían anteceden-
tes, la víctima tenía mie-
do o había tomado un lí-
quido, porque estaba
acostumbrado a tomar
agua que dejaba en el ve-
lador y después se dio
cuenta que estaba como
envenenada el agua.

- Sí, mira evidentemen-

te por una razón de estrate-
gia jurídica no puedo dar
todos los detalles de lo que
nosotros queremos hacer en
el juicio, sin embargo esto
finalmente es una situación
donde tú pones dos versio-
nes contrapuestas; la fisca-
lía va a entregar detalles si-
milares a los que tú mencio-
nas, y por otro lado nosotros
consideramos que esos de-
talles no tienen relevancia
ninguna, puesto que no al-
canzarían a entenderse
como una premeditación o
derechamente los detalles
no existen. Recuerda que en

un juicio oral se trata de la
verdad procesal y desde ese
punto de vista, con la prue-
ba que la fiscalía tiene en su
acusación y la posición que
hemos tenido nosotros du-
rante todo el desarrollo del
caso, creemos de que obvia-
mente no estamos de acuer-
do con la calificación que la
fiscalía le ha dado, y como
te digo más detalles no pue-
do entregar porque no se
me ha autorizado por mi
representado tampoco, en
caso alguno estamos con-
formes ni de acuerdo con lo
que la fiscalía señala.

Abogado Nicolás Olivares,
defensor del imputado Car-
lo Medina.
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También los celulares particulares de personal municipal:

PDI allana e incauta equipo de cómputo de la Secplac de Putaendo

EN EL LUGAR.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran el momento cuando los agentes de la PDI salen de
las oficinas de la Secplac con los equipos incautados.

SECPLAC ALLANADA.- Por más de una hora estas oficinas municipales
permanecieron intervenidas por la Bicrim de la PDI San Felipe.

INSTRUCCIONES PRECISAS.- El subprefecto de la PDI San Felipe, jefe de la Bicrim, Marco León, dirigió
personalmente esta operación policial.

Marco León, subprefecto jefe de la
Brigada de Investigación Criminal
San Felipe.

• Hasta el alcalde Mauricio Quiroz se quedó sin
móvil personal. Operación policial directamente

ligada con investigación de presuntos delitos de
corrupción y lavado de activos de la empresa Ite-

lecom Holding Chile SpA. No hubo detenidos.

PUTAENDO.- Un sorpresi-
vo allanamiento policial por par-
te de la Bicrim de la PDI de San
Felipe es el que se realizó pasa-
do el mediodía de este jueves en
las oficinas de la Secretaría de
Planificación Comunal (Secplac)
de Putaendo. La acción policial
dice relación con el cumplimien-
to de una orden de la Jueza de
Letras de Putaendo, pues está
en desarrollo una investigación
nacional sobre todas las opera-
ciones de la empresa de lumina-

rias Itelecom Holding Chile
SpA que están ligadas al menos
con 22 municipios de Chile, ade-
más de la subsecretaría de Ener-
gía y el Gobierno Regional de
Aysén, como parte de esclarecer
presuntos delitos de corrupción
y lavado de activos.

ELEMENTO SORPRESA
El ingreso a las instalaciones

municipales de los más de 15
agentes de la PDI fue sorpresivo
y sin violencia, los funcionarios
cooperaron con las autoridades y
entregaron sus equipos de ofici-
na como computadoras compac-
tas (‘all in one’), notebooks, dis-
cos duros, discos externos y to-
rres de computadoras, así como
sus celulares personales e insti-
tucionales.

Marco León, subprefecto
jefe de la Brigada de Investigación
Criminal San Felipe, habló con
Diario El Trabajo para explicar
las acciones de su brigada en la
Secplac de Putaendo:

«Bueno, se puede informar
que esta es una orden emanada
del Juzgado de Letras y Garantía
de Putaendo, una orden judicial,
y que está arraigada en una in-

vestigación que se encuentra ab-
solutamente en tramitación en la
Fiscalía de San Felipe, asociada
a un caso de Itelecom. Inicialmen-
te esto requería la incautación de
todos los equipos tecnológicos que
van a ser analizados, y que se ha
contado con toda la colaboración
del Municipio, esto es lo único que
les puedo decir, es la ejecución de
esta orden, el resto está en manos
del Ministerio Público y por su-
puesto que no se pueden contar
antecedentes de la causa (…) No-
sotros no llevamos la investiga-
ción, esta la lleva el Ministerio
Público que es el ente persecutor»,
explicó León a Diario El Traba-
jo.

MUCHOS MUNICIPIOS
Para actualizar a nuestros lec-

tores se requiere hacer un recuen-
to de este caso, mismo que se abrió
en 2017 cuando la PDI ejecutó una
serie de allanamientos en distin-
tos municipios como Chillán,
Iquique, Ñuble, Aysén y otros en
la Región Metropolitana, dando
como resultado al menos unas 15
detenciones a funcionarios muni-
cipales e incautación de equipo
digital en muchos lugares, lo que
ha dejado al descubierto una red
de supuestas corruptelas entre la
empresa Itelecom y municipalida-
des de Chile.

En el caso de este allanamien-
to en la Secplac de Putaendo, el

Ministerio Público busca investi-
gar si está o no contaminado con
estos ‘dineros sucios’, pues esta
empresa ha mantenido tratos mi-
llonarios con dicha casa edilicia
aconcagüina en contratos de lumi-
narias para esa comuna.

ALCALDE TAMBIÉN
SIN SU CELULAR

Durante el allanamiento a la
Secplac, el alcalde putaendino
Mauricio Quiroz Chamorro,
salió de las oficinas intervenidas,
momentos que aprovechamos
para conocer sus declaraciones
sobre este caso:

«Este jueves hemos sido noti-
ficados de una resolución de la
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EN LA MIRA.- Varios autos policiales regresaron cargados de equipo de cómputo y telefonía tanto de los
funcionarios como de la misma oficina de la Secplac de Putaendo.

Alcalde putaendino Mauricio Quiroz
Chamorro.

jueza de Letras de Putaendo, en
relación al caso Itelecom que la
gente ya conoce, cuál es el alcan-
ce que tiene, y se ha procedido a
incautar todos los equipos com-
putacionales de la Secretaría de
Planificación Comunal de nuestra
comuna, y adicionalmente tam-
bién todos los teléfonos celulares,
incluido el mío, así que estamos
obviamente dispuestos a colabo-
rar en todas y cada una de las di-
ligencias que el Tribunal ha dis-
puesto. Lamentamos obviamen-
te, profundamente el impasse que
va a significar para nuestros pro-
fesionales, haremos todo lo posi-
ble para que ellos tengan a la bre-
vedad posible los equipos que les
permitan seguir realizando su ac-
tividad profesional, no hay per-
sonas detenidas, no hay notifica-
ción tampoco de aquello, se han
requerido sólo todos los equipos,
entiendo que son siete equipos
computacionales, la jueza deter-
minó que era necesario también
que los teléfonos celulares parti-
culares fueran incorporados en
este procedimiento», comentó el
edil.

- ¿Sabe usted en qué etapa
está esta causa en este mo-

mento?
- No, porque es una diligencia

reservada, por lo tanto no sabe-
mos cuál es el estado de la causa.

- ¿Se investigan eventua-
les delitos como cohecho,
coimas o sobornos?

- Exactamente es la misma
causa que está llevando la fiscal
de Ñuble y los fiscales de otras
regiones del país, entonces la
opinión pública ya sabe y ya co-
noce algunos detalles con res-
pecto a situaciones como la que
usted señaló (…) Vamos a seguir
la conducta que siguió la admi-
nistración anterior en términos
de entregar la colaboración que
corresponde en un caso como
éste, y por cierto, no me queda
más que lamentar este tipo de
situaciones entorpecen o dificul-
tan efectivamente la labor nues-
tra, pero vamos a superarlo rá-
pidamente y ojala que la inves-
tigación sea todo lo ágil que nos
permita obtener claridad al res-
pecto, porque lo que también tie-
ne que quedar en claro es que la
mayoría absoluta de los funcio-
narios y funcionarias son perso-
nas probas que efectivamente
cumplen un rol social y de servi-
cio público importante.

- ¿Itelecom sigue teniendo
relación con el Municipio de
Putaendo actualmente?

- A ver, el proyecto a que se
está investigando o la licitación
que se está investigando, yo des-
conozco el estado de esa situación
porque eso es parte de la Dirección
de Obras Municipales, pero lo que
yo tengo entendido es que era un
proyecto ya está en su fase de tér-
mino.

- ¿Desde una mirada polí-
tica, qué significa que Pu-
taendo esté envuelto en este
escándalo a nivel nacional?

- Sí, bueno, no me queda más

que lamentar este tipo de situacio-
nes. Yo lo que hago un llamado a
la comunidad que nos está miran-
do a través de las redes sociales,
de los medios de comunicación,
para que entiendan que este es un
procedimiento que tiene que rea-
lizarse, y si hay algún tipo de sos-
pecha o algún tipo de situación
irregular, por supuesto que debe
ser investigada y ojala que todo el
peso de la ley recaiga sobre todas
aquellas personas responsables.

MUNICIPIO REACCIONA
Pocas horas después de finali-

zada la acción policial en las ofici-
nas de la Secplac en calle San Mar-
tín, el Municipio nos hizo llegar
una declaración pública relaciona-
da con este caso.

«Con el propósito de actuar
con total transparencia ante la
comunidad, la actual administra-
ción municipal de Putaendo, en-
cabezada por el alcalde Mauri-

cio Quiroz, desea expresar lo si-
guiente ante las diligencias reali-
zadas este jueves 1 de julio por la
Policía de Investigaciones (PDI)
en las oficinas de la Secretaría de
Planificación Comunal (Secplac):

1.- El procedimiento de la PDI
obedece a una orden emanada
desde el Juzgado de Letras y Ga-
rantía de Putaendo, respecto a
una investigación del Ministerio
Público de San Felipe sobre el lla-
mado ‘Caso Itelecom’ que data del
año 2019, donde se ha involucra-
do a la Municipalidad de Putaen-
do.

2.- En este sentido, previa no-
tificación al alcalde, Mauricio
Quiroz, efectivos de la PDI reali-
zaron la incautación de todos los
equipos tecnológicos ubicados en
la Secplac, correspondiente a
computadores y teléfonos móvi-
les.

3.- Desde un primer momen-
to, la Municipalidad de Putaendo

ha manifestado total disposición
para colaborar con la labor de la
PDI y del Ministerio Público, con
el fin de esclarecer los hechos lo
antes posible.

4.- El alcalde Mauricio Quiroz
espera que se realice una investi-
gación exhaustiva y, en caso de
que la policía detecte situaciones
constitutivas de delito, se pueda
identificar a los responsables y se
les aplique el máximo rigor de la
Ley.

5.- Asimismo, el alcalde Mau-
ricio Quiroz lamentó los inconve-
nientes que esta diligencia pueda
traer a funcionarias y funciona-
rios de la Secretaría de Planifica-
ción Comunal. No obstante, la
autoridad comunal confía que en
el municipio trabajan personas
probas y con una enorme voca-
ción social y de servicio público»,
recalca el Comunicado.
Roberto González Short
ENVIADO ESPECIAL
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 14 de mayo de 2021 en autos Rol V-
68-2021 del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, concedió po-
sesión efectiva de herencia testada, de la causante María Ele-
na Salinas Salinas a; doña María Elena Cruz Salinas, RUN Nº
5.793.406-9; a: doña Marjorie Carolina Cruz Bustamante, RUN
Nº 13.752.249-7; doña Francisca Rosario Cruz Bustamante,
RUN Nº 16.991.162-2; Claudia Denise Cruz Bustamante, RUN
Nº 10.073.745-0; Marcelo Enrique Cruz Bustamante, RUN Nº
10.073.688-8 y don Rodrigo Andrés Cruz Bustamante, RUN Nº
10.073.691-8, últimos cinco quienes suceden por derecho de
representación de su padre don Heriberto Enrique Cruz Sali-
nas, RUN Nº 5.652.075-9, fallecido con anterioridad a la cau-
sante. Testamento de fecha 17 de abril del año 2018, otorgado
ante el Notario Público de la ciudad de San Felipe, don Alex
Pérez de Tudela Vega, sin perjuicio de otros herederos con
igual o mejor derecho.                                                          1/3

CITACIÓN

Junta General Extraordinaria - Comunidad de Aguas
Canal Ahumada

Día: 15 de Julio de 2021.
Hora: 1° citación: 17:45 horas / 2° citación: 18:30horas.
Medio: Plataforma de Videoconferencia Zoom

Link de la reunión estará disponible en sede de la orga-
nización.

Objeto: Aprobación y Postulación de proyectos a Ley 18.450 y
elección de representante para tal efecto.

                                                                    El Directorio

Choque frontal de camiones deja a sus dos conductores heridos

PESOS PESADOS.- Así quedó este pesado semi-remolque tras el impacto, los daños mate-
riales son millonarios.

DUELO DE TITANES.- La cabina del camión que transportaba arena quedó prácticamente
destruida, su conductor también fue trasladado al hospital andino.

LOS ANDES.- Un es-
pectacular choque frontal
de dos pesados camiones

dejó como resultado a am-
bos conductores con heri-
das de mediana considera-

ción y sus vehículos con
cuantiosos daños materia-
les. La potente colisión se
produjo la tarde de este
miércoles en el by pass de
la autopista Los Libertado-
res.

Según los datos prelimi-
nares del percance, este in-
cidente ocurrió a las 14:40
horas en el sector del cruce
El Pedrero, en donde im-
pactaron el semirremolque
y un camión con áridos.

Producto de este acci-
dente uno de los vehículos
volcó sobre la berma, que-
dando su conductor atrapa-
do en la cabina, por lo que
fue necesaria la presencia de
unidades de la Primera, Se-
gunda y Cuarta Compañía
del Cuerpo de Bomberos
Los Andes-Calle Larga.Los
dos choferes fueron trasla-
dados en ambulancias del
SAMU hasta el hospital an-
dino para realizar la corres-
pondiente evaluación médi-
ca.

Por su parte Carabine-
ros adoptó el procedimien-
to de rigor para establecer
cuál de los dos móviles ha-
bría traspasado el eje cen-
tral de la carretera.

(Fotografías Cuerpo de
Bomberos de Los Andes y
Andrea Miniño Briceño)

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.

P.D.
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Pocos escapan al Largo brazo de la Ley:

Carabineros recupera auto,
camión, ganado y banano con
dinero en menos de 24 horas

RECUPERADAS EN LAMPA.- En este camión eran transportadas las catorce cabezas de
ganado que fueron robadas en Quebrada Herrera la madrugada de este jueves. Su llanta
delantera destruida en la huida.

EN POCOS
MINUTOS.-
Dinero y
documentos
robados a
varios emplea-
dos de una
distribuidora
de gas
también fueron
recuperados
por Carabine-
ros en el
centro de San
Felipe.

Mayor Cristian Ramírez Gal-
dames, comisario de la Se-
gunda Comisaría de Carabi-
neros San Felipe.

RECUPERAN VEHÍCULO.- Aquí vemos justo el momento cuando varios carabineros peri-
ciaban un auto con encargo por Robo, frente a la Farmacia Cruz Verde en calle Merced.

POLICIAL

ROBADO Y ADULTERADO.- El cortafuegos de este vehículo adulterado V16 fue cortado
para evitar su identificación.

Hoy viernes cerramos la
semana informativa de
Diario El Trabajo con un
Reporte Especial que desta-
ca los principales procedi-
mientos policiales más rele-
vantes en las últimas horas.
Para lograr tal objetivo
nuestro medio habló este
jueves con el mayor Cris-
tian Ramírez Galdames,
comisario de la Segunda
Comisaría de Carabineros
San Felipe.

VEHÍCULO ROBADO
«Este miércoles 30 de

junio alrededor de las 10:30
de la mañana, personal del
Servicio Focalizado que
prestaba servicio en el cen-
tro de la comuna en calle
Merced, nuestro personal
efectuaba controles vehicu-
lares ante los cuales uno de
los vehículos fiscalizados,
su conductor no portaba su
documentación para con-

ducir ni la documentación
del vehículo. Conforme a la
apreciación del personal se
estableció que mantenía un
color pintado de fondo, co-
lor verde, y el vehículo era
color negro en la parte su-
perior de la pintura, lo cual
les llamó la atención, por-
que obviamente al no man-
tener los papeles del vehí-
culo, no podían verificar si
el color había sido modifi-
cado en forma reglamenta-
ria o no. Ante esta situación
se verifica el número de
motor, el cual mantenía
encargo por Robo, o sea,
que había sido robado en
San Antonio durante el mes
de abril del presente año. El
vehículo fue trasladado a la
unidad policial junto al
conductor, efectuado el pe-
ritaje por parte de la Sec-
ción de Investigación Poli-
cial de la Segunda Comisa-
ría San Felipe, se pudo es-
tablecer la veracidad de los
hechos a través de un peri-
taje del mismo móvil, y ve-
rificación de su cortafuego,
en el cual mantenía el nú-
mero de chasís con adulte-
ración. Esto después obvia-
mente fue ratificado por
personal de OS9, y confor-
me  a las instrucciones del
fiscal específicamente por
personal de la Sección de
Encargo y Búsqueda de Ve-
hículos, se pudo establecer
que el cortafuego había sido
modificado, cortado e ins-
talado en esta zona, por

ende el vehículo había sido
intervenido por terceros en
talleres artesanales para
poder obviamente ocultar
en este caso el ilícito. Esta
persona fue detenida por
Receptación y puesta a dis-
posición de los tribunales
correspondientes», infor-
mó Ramírez a Diario El
Trabajo.

RECUPERAN GANADO
Otro procedimiento po-

licial se generó en el sector
de Quebrada Herrera la
madrugada de este jueves,
correspondiendo al delito
de Abigeato. «Esto fue el
robo de catorce animales
en el sector rural de la co-
muna, específicamente por
un seguimiento que efectuó
el personal de Carabineros
a la altura de la comuna de
Lampa fue detenida la per-
sona luego de haber coli-
sionado, hizo caso omiso a
la detención de Carabine-
ros, colisionó en una de las
rejas que hay en el lugar y
el conductor se dio a la
fuga. Obviamente, la oscu-
ridad de la noche permitió
que esta persona no fuera
detenida, no obstante, se
recuperó la totalidad del
ganado, y el camión no
mantenía encargo por
robo», informó el Mayor
Ramírez.

SORPRENDIDO
INFRAGANTI

Este procedimiento

policial se registró este
miércoles en horas de la
tarde, «cuando unas per-
sonas que estaban efec-
tuando la descarga de
unos balones de gas en
calle Merced, en un des-

cuido otra persona desco-
nocida les robó un bana-
no con dinero y documen-
tación, siendo que la gen-
te informó a Carabineros
que estaban cerca del lu-
gar, se les hizo el segui-

miento a esta persona y se
procedió a su detención.
También esta persona fue
puesta a disposición del
tribunal y derivado para
su control de detención».
Roberto González Short
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Felipe Rodríguez hace un positivo análisis de los seleccionados sanfelipeños

Felipe Rodríguez
junto a uno de los
equipos de San
Felipe Basket.

El profesor de educación
física y entrenador de bás-
quetbol, Felipe Rodrí-
guez, realizó un análisis
respecto a la nominación de
varios dirigidos suyos al
proceso de la Selección Chi-
lena masculina U14.

Para el adiestrador no es
novedad que jugadores san-
felipeños sean considerados
por los seleccionadores na-
cionales, ya que hace mucho
rato el básquetbol formativo
local es uno de los mejores
del país, cosa que hizo saber
a El Trabajo Deportivo:
«Los niños tienen muchas
condiciones para estar ahí;
lamentablemente esta cate-
goría hace dos años ya no
tiene competencia, lo que no
es menor ya que afecta el de-
sarrollo deportivo, por lo
que es una total incógnita
esta selección», partió re-

flexionando el profesional.
Pese a los contratiempos

que ha provocado la pande-
mia del Covid–19, el profesor
Rodríguez confía en que los
jugadores igual tuvieron pro-
gresos, y se encargó de dar a
conocer las cualidades de al-
gunos de ellos, señalando que
«Juan  Acuña es un juga-
dor con buena técnica y buen
tiro de tres puntos, además
de ser muy hábil; Víctor
Osorio se esfuerza mucho y
cada día intenta mejorar;
Leonardo Espinoza es un
base con una buena conduc-
ción, tiene buena técnica por
lo que creo que en un corto
tiempo dará que hablar; por
su parte Mickelson La-
guerre tiene un buen bioti-
po, es muy veloz,  además de
contar con una condición fí-
sica privilegiada para el bás-
quet».

Raúl Amar regresa al país

Luego de una fructífera experiencia en Miami, este fin de
semana regresa al país el basquetbolista Raúl Amar.

Con énfasis en lo psicológico el
Uní Uní prepara el retorno

El entrenador Nicolás Suárez reconoce que se tomarán de-
cisiones importantes cuando el equipo retome la compe-
tencia.

En la interna de Unión
San Felipe reconocen ple-
namente que deben mejo-
rar con urgencia para de-
jar atrás las tres últimas
caídas sufridas en el tor-
neo oficial y la Copa Chi-
le. Los sanfelipeños saben
que si no vuelven al triun-
fo, las cosas comenzarán
a complicarse más de la
cuenta.

Es claro que uno de los
golpes más potentes que ha
sufrido en la actual tempo-
rada el conjunto albirrojo,
fue la eliminación de la
Copa Chile, traspié muy
fuerte pero que según el
técnico Nicolás Suárez,
puede terminar jugando a
su favor ya que «todos que-
ríamos avanzar en la
Copa Chile, pero no se
pudo; la eliminación fue
dolorosa, pero nos da la
posibilidad de tener más
tiempo para entrenar y
enfocarnos en la compe-
tencia central para empe-
zar a levantar. Ahora la
planificación cuesta un
poco ya que todavía no sa-
bemos si jugaremos contra
Iquique o Fernández
Vial», afirmó el ex defensa

central.
Una de las cosas que ha

quedado más que claro en
lo que va de torneo, es la
poca fortaleza mental de los
sanfelipeños, por lo que ese
es un punto central que se
trabaja durante el receso:
«Hemos puesto mucho én-
fasis en lo psicológico, ya
que no puede ser que el cua-
dro se caiga apenas le con-
viertan un gol, eso no debe
seguir ocurriendo; vemos
cada día cómo se esfuerzan
al entrenar, esa es la única
forma de revertir todo
esto», agregó Suarez.

El miembro del cuerpo
técnico unionista adelantó

que en el retorno habrá
novedades porque es ur-
gente dar con la regulari-
dad que se requiere para
poder ser competitivos,
afirmando lo siguiente:
«La verdad es que en
unos días más podremos
contar con el grupo com-
pleto, eso nos da mucha
tranquilidad; habrá que
tomar decisiones, pero
sabiendo que el camino es
dar con el equilibrio ne-
cesario  para poder sos-
tener durante un partido
completo, los buenos mi-
nutos que el equipo ha
mostrado en encuentros
pasados».

Luego de una provecho-
sa y enriquecedora aventu-
ra en Norteamérica, en el
transcurso de este fin de se-
mana retornará a Chile el
basquetbolista sanfelipeño
Raúl Amar. El destacado
deportista sanfelipeño estu-
vo durante varios meses en
una academia en Miami, en
lo que puede convertirse en
un paso clave y decisivo
para su carrera.

El goleador histórico
del Campioni del Domani
saca cuentas alegres de lo
vivido en los EEUU, ya que
surgió la posibilidad de es-
tudiar becado en una uni-
versidad, con todo lo que
eso significa, porque no hay
que dejar de lado el dato
que la mayoría de los juga-
dores saltan desde la edu-
cación superior al balon-
cesto profesional (NBA).  A
todo esto, Amar suma algo
no menor como es el hecho
que estaría siendo tentado
por dos clubes de la LNB 1,
por lo que una vez instala-
do en San Felipe deberá to-

mar decisiones muy impor-
tantes para su futuro.

Para el timonel de la
rama de básquetbol del
Prat, Exequiel Carvallo,
el jugador está en una po-
sición ideal debido a que
las opciones son muy bue-
nas porque «claramente
demostró que tiene cuali-
dades y por algo le ofrecen

la beca para volver. Aho-
ra yo me inclinaría por fi-
char en un club de la LNB
1, porque tendría la posi-
bilidad de mostrarse en la
primera división de Chile;
bueno, él tendrá que deci-
dir, pero acá estamos to-
dos orgullosos por lo que
Raulito ha hecho», afirmó
el directivo.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Es importante que las cosas pasen
y no quedarse pegado en ellas ya que no sir-
ve para nada. SALUD: Más cuidado con ac-
cidentarse en el transcurso de la jornada.
DINERO: No tiene nada de malo ser ambi-
cioso/a, pero caer en los extremos es peli-
groso. COLOR: Azul. NÚMERO: 21.

AMOR: Las malas experiencias pasan con
el tiempo y las heridas cicatrizan. SALUD: A
estas alturas es importante prevenir las en-
fermedades de tipo nervioso. DINERO: Debe
evitar aplazar los temas monetarios, eso es
parte de la responsabilidad. COLOR: Verde.
NÚMERO: 3.

AMOR: Un corazón herido se puede recupe-
rar si usted le da el tiempo necesario para
esto. SALUD: Es importante cuidar la zona
lumbar y de esta manera puede evitar pro-
blemas serios en el futuro. DINERO: Traba-
je para poder cumplir sus sueños. COLOR:
Morado. NÚMERO: 5.

AMOR: La fuerza que hay en su interior no
debe decaer ante los problemas que surjan
en su vida. Utilícela para salir adelante. SA-
LUD: Mantenga a raya los vicios. DINERO:
Es importante que se enfoque en cumplir los
compromisos que asume. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 2.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Insistir más de la cuenta puede ter-
minar siendo algo desfavorable para la rela-
ción. SALUD: Tenga más cuidado con las al-
zas de presión. DINERO: Si tiene desacuer-
dos en el trabajo tenga cuidado con que es-
tos escalen a un nivel más alto. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 15.

AMOR: La tarea del día será fortalecer los
lazos afectivos con las personas de su en-
torno. SALUD: Cualquier cuidado por peque-
ño que sea será positivo para mejorar su
condición de salud. DINERO: Si trabaja duro
pronto verá los resultados esperados. CO-
LOR: Plomo. NÚMERO: 25.

AMOR: Puede ser que una verdad termine
causando dolor en ambas personas, pero
siempre será menor si se continúa con una
mentira. SALUD: Es importante que salga de
la rutina de vez en cuando. DINERO: No ol-
vide que es importante controlar el nivel de
endeudamiento. COLOR: Gris. NÚMERO: 4.

AMOR: Si el destino le lleva a encontrarse
con alguien del pasado será por algo que
quedó inconcluso. SALUD: Trasnochar más
de la cuenta perjudica enormemente su con-
dición de salud. DINERO: Cuidado con dejar
a medias sus tareas en el trabajo. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 6.

AMOR: Si deja de lado a esa persona prepá-
rese para lamentarse más adelante. SALUD:
Es muy importante que trate de mantener un
ritmo para evitar sedentarismo. DINERO: Es
primordial que busque aumentar sus ingresos
para poder mejorar las finanzas de su hogar.
COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: Si siente cosas por alguien es im-
portante que se las diga y que no se quede
callado/a. SALUD: Tenga cuidado con las
infecciones respiratorias en esta tempora-
da de invierno. DINERO: Más cuidado en
donde guarda su dinero. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 7.

AMOR: Procure darle más espacio a quien
está a su lado, eso será muy bien mirado
por quien está con usted. SALUD: Es im-
portante que trate de estar en una buena
condición de salud. DINERO: Más cuidado
con poner en riesgo sus finanzas por un mal
negocio. COLOR: Granate. NÚMERO: 9.

AMOR: Todo acto de amor engrandece su
alma y es eso lo que a la larga es lo más
importante. SALUD: Enfóquese completa-
mente en su recuperación para estar bien
nuevamente. DINERO: Quien se esfuerza
tarde o temprano termina recibiendo su re-
compensa. COLOR: Rojo. NÚMERO: 8.
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Con actividades online municipio de
Los Andes celebra el 230º aniversario

El alcalde Manuel Rivera recordó que tradicionalmente este
mes estaba marcado por una vertiginosa agenda, sin em-
bargo este año, por la pandemia y la crisis social y económi-
ca, se espera incentivar a la participación de modo virtual.

• Corporación edilicia presentó un nutrido
calendario de actividades que tiene prepa-
rado durante todo el mes de julio.

LOS ANDES.- El 31 de
julio la comuna cumple 230
años desde su fundación.
Por este motivo, la Munici-
palidad de Los Andes ya
presentó oficialmente el ca-
lendario de las actividades
que darán vida a este nuevo
aniversario.

El segundo aniversario
que enfrenta Los Andes y
sus habitantes en medio de

la pandemia, trae un pano-
rama principalmente onli-
ne, a través de las redes so-
ciales, la fanpage del muni-
cipio, y las plataformas de
Zoom y Meet.

El alcalde Manuel Ri-
vera dijo que tradicional-
mente este mes estaba
marcado por una vertigi-
nosa agenda, sin embargo
«hemos querido este año,

pese a las vicisitudes de la
pandemia y de la crisis so-
cial y económica, incenti-
var a la participación de
modo virtual incorporan-
do temas que el año pasa-
do no pudimos hacer,

como el lanzamiento de los
Fondeco (Fondos de Desa-
rrollo Comunitario) orien-
tado a las organizaciones
sociales con énfasis en la
pandemia. Al igual que
haremos programas de
apoyo importantes para
emprendedores, Pymes y
agrupaciones de muje-
res».

Respecto a la ceremo-
nia de Andinos Destacados
y Ciudadanos Distingui-
dos, Rivera puntualizó que
«se hará una premiación
más ampliada que el año
anterior, que fue bien aco-
tada, porque hay mucha
gente que nos ha pedido
mantener esta tradición.
También tenemos la espe-
ranza que nuestra comu-

na se encuentre en otra
fase del plan Paso a Paso
para realizar la premia-
ción».

Concursos, talleres,
charlas y actividades in-
clusivas, lanzamientos de
programas, actividades
culturales, conversatorios
deportivos,  reconoci-
mientos y premiaciones
contempla este mes de
julio, en donde Los Andes

y su municipio, pese a
toda la incertidumbre que
se vive, quiere recordar y
destacar a quienes forja-
ron su historia, su pasa-
do y son protagonistas de
su presente.

Todo el calendario de
actividades, está publicado
en las redes sociales de la
Municipalidad de Los An-
des, su Facebook, Ins-
tagram y Twitter.

Concejo rechaza propuesta de alcaldesa Castillo por millonarios contratos

La alcaldesa Carmen Castillo convocó este
jueves su primer Concejo extraordinario.

Este jueves se realizó la primera sesión
del Concejo Municipal de San Felipe, la que
tuvo carácter de extraordinaria y tras la cual
la Municipalidad emitió un comunicado
que en su parte medular señala:

«El único punto a tratar en la oportuni-
dad, correspondió a la definición de objeti-
vos y funciones establecidos para parte del
equipo de confianza de la gestión alcaldi-
cia, específicamente de aquellos que se in-
tegran en calidad de honorarios.

«En la ocasión, el administrador muni-
cipal Hernán Herrera y el director jurí-
dico Felipe Salaya, entregaron detalles
acerca de los roles y responsabilidades que
le compete a cada uno de los profesionales
que se integran, situación que fue motivo
de análisis, el que fue promovido por la al-
caldesa Castillo.

«Si bien efectivamente el Concejo recha-

zó la propuesta, acordó generar un espacio
de análisis conjunto que permita estable-
cer con claridad y siempre de cara a la co-
munidad este proceso, el que según expli-
có la alcaldesa de San Felipe, da cuenta del
espíritu de su gestión marcado por la trans-
parencia y la probidad.

«‘Es la primera sesión, una extraordi-
naria, al tercer día de haber asumido la
alcaldía, por lo tanto, las distintas temáti-
cas que se presentaron fueron expuestas
con absoluta transparencia al concejo mu-
nicipal. Nosotros quisimos hacer este Con-
cejo, entregando toda la información ne-
cesaria para poder clarificar con qué pro-
fesionales estamos llegando a trabajar al
municipio. Hemos tenido una situación de
diferencia, la cual yo agradezco, porque
precisamente esa es la democracia: debe-
mos tener todas las miradas y, por lo tan-

to, espero que en una mesa de trabajo po-
damos superar todas las situaciones que
pudieran provocar una mirada distinta y
contar con el equipo que hemos prioriza-
do para trabajar por nuestra comuna y
por nuestros vecinos y vecinas’, sentenció
la alcaldesa Carmen Castillo».

SUELDOS MILLONARIOS
No obstante lo anterior, a través de

medios online y redes sociales se fueron co-
nociendo algunos detalles de esta propues-
ta, como los que publicó en su portal Ra-
dio Preludio, en el que se señalan algu-
nos detalles bastante polémicos tales como
que entre los cargos figura un asesor del ad-
ministrador municipal con un honorario
mensual de $3.061.159; dos periodistas
con un honorario mensual de $1.816.370
cada uno; además de dos abogados por un

monto de $3.898.305, todos los cuales es-
capan a la planta funcionaria y a los cargos
de confianza estipulados por ley.


